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École Saint-Laurent 

Bonne année scolaire à tous ! 

 

Val d’Akor 

Samedi 21 septembre 2024 

Marche de l’espérance 
En solidarité avec des jeunes, des proches ou des ami-e-s aux prises avec la maladie, les dépendances, la 

détresse ou l’itinérance, Val d’Akor vous invite à participer ou soutenir financièrement sa marche annuelle. Le 

départ se fait à partir de notre parc municipal. Voir l’affiche complète de l’événement en page 12 pour tous les 

détails. Informations : Cécile Delisle au 450-535-6018 ou cecile.valdakor@gmail.com. 

 

 

Pour le temps des Fêtes 2024-25 

Location des salles au centre multifonctionnel 
Les travaux à l’ancienne église ne commenceront pas avant janvier 2025. En 

conséquence les deux salles (église et sous-sol) peuvent être louées pour vos 

rassemblements du temps des Fêtes. Vous n’avez qu’à communiquer avec 

Maryse Aubuchon adjointe au bureau municipal au 450-535-6398 #1pour 

effectuer une réservation.  
 

 

 

Vendredi 13 septembre 2024 

Cueillette de gros rebuts 
 

Dans ce numéro 
Mot du maire ……..…..... 2 

En direct du conseil ……. 4 

Règlements municipaux ... 5 

Chronique ….................... 6 

Vie de nos aînés ………. 7 

Vie communautaire … 8,9 

Vie scolaire …………… 10 

Services régionaux …… 11 

Val d’Akor ………….. 12 

 ……… 9 

mailto:cecile.valdakor@gmail.com


 

 

Page - 2 - Le Moulin Express Date de parution 5 septembre 2024 

 

Bonjour, 

J’espère que vous avez tous passé un 

bel été. 
 

J’ai entendu quelques rumeurs à 

l’effet que quelques personnes sont 

insatisfaites de l’administration de la 

municipalité ainsi que de quelques 

décisions prises par le conseil. 

Effectivement depuis la COVID la 

municipalité a eu de la difficulté à 

s’en remettre. Sans vouloir vous 

fournir des excuses j’aimerais quand 

même vous mettre au courant de 

quelques problèmes que nous avons 

vécu depuis quelques temps.  
 

Au sujet de l’administration le départ 

de madame Sylvie Héroux, notre 

ancienne adjointe, nous a fait très 

mal. Nous avons affiché le poste et 

malheureusement nous avons reçu 

seulement deux réponses (difficile de 

trouver une employée pour 2 jours 

semaines). Nous avons engagé une 

nouvelle adjointe, mais elle n’était 

pas en mesure de répondre aux 

besoins et ceci a créé une charge 

additionnelle de travail pour le DG et 

a retardé des dossiers. Nous avons 

perdu notre inspectrice et encore une 

fois nous avons reçu seulement deux 

applications. La première d’un 

étudiant qui nous aurait probable-

ment quittés après avoir pris de 

l’expérience. La deuxième une 

citoyenne de la municipalité, 

madame Guylaine Castonguay. Elle 

n’avait pas d’expérience mais à la 

suite de son entrevue on a vu son 

potentiel et on l’a engagé. Elle a eu 

besoin du temps pour apprendre et 

s’adapter alors encore une charge de 

travail de plus pour le DG.  
 

Notre dossier pour le nouveau centre 

multifonctionnel dure depuis 4 ans et 

nous demande beaucoup de travail et 

d’énergie. À chaque fois qu’on 

croyait pouvoir se mettre en action, 

on recevait la visite surprise de 

différents ministères au sujet des 

 

 

 

travaux et de la bâtisse. Puis avec 

tous les délais et changements, 

PRACIM (subvention) nous oblige à 

retourner en appel d’offre. On 

aimerait que les travaux débutent mi-

janvier. Ceci devrait nous permettre 

d’avoir des soumissions un peu plus 

basses et aussi permettre à la 

population de l’utiliser durant la 

période des fêtes. 
 

L’entente intermunicipale pour la 

voirie avec Bonsecours, Ste-Anne et 

le Canton tombe à l’eau à cause des 

retards et des changements. Nous 

avons une entente seulement avec le 

Canton et ça se passe très bien. 
 

En ce qui concerne nos chemins, 

c’est plus difficile à gérer sans 

augmenter vos taxes. Comment 

trouver un équilibre? Les coûts reliés 

à tout ça sont énormes et nous 

obligent à trouver du financement 

pour garder notre taux de taxation le 

plus bas possible. Alors des délais et 

de la patience sont de mises. Les 

travaux sur la rue de l’Église sont 

prévus pour débuter à l’automne. 
 

Notre locataire à l’usine vit des 

moments très difficiles et n’a pas 

payé son loyer depuis plusieurs mois 

ce qui a causé un gros déficit dans 

notre budget de 2023. Nous avons 

négocié une entente avec lui et il doit 

quitter pour la fin septembre, à la 

condition de payer son loyer pendant 

ce temps. Nous allons aussi le 

poursuivre pour les loyers non-payés 

mais il semble que le tout soit rendu 

dans les mains du syndic. 
 

Nous avons maintenant une nouvelle 

directrice, madame Ann-Renée 

Coulombe. Malgré son expérience et 

ses connaissances, elle va avoir 

besoin de temps pour bien s’adapter 

et remettre de l’ordre. On croit 

qu’avec la nouvelle directrice et 

l’adjointe, madame Maryse 

Aubuchon, puis avec madame 

 

 

 

Majella René qui vient nous aider à 

l’occasion, ainsi que madame 

Guylaine Castonguay, l’inspectrice, 

cela va nous permettre de se remettre 

sur le bon chemin et d’être plus 

efficace. Il est à noter que Maryse, 

Majella et Jocelyn travaillent 

ensemble pour mettre notre site 

internet à jour.  Il y a un article qui a 

paru dans un journal dernièrement 

qui dit qu’en moyenne, un DG 

devrait travailler 57 heures par 

semaine pour effectuer son travail 

adéquatement, surtout dans les 

petites municipalités. Alors on veut 

mettre en place une équipe efficace 

qui va permettre à notre nouvelle 

directrice de supporter la charge de 

travail. Mais tout ça vient avec des 

conséquences financières. 
 

Nous avons reçu dernièrement une 

plainte au sujet de la collecte des 

ordures aux 3 semaines. À ce jour ça 

ne semblait pas être un problème 

mais maintenant avec les chaleurs 

qu’on a le conseil réfléchira de 

nouveau sur sa décision. J’ai aussi 

communiqué avec le directeur de 

l’entreprise au sujet de quelques 

problèmes et il m’a promis un 

meilleur service à l’avenir. Nous 

allons demander une soumission 

pour la collecte aux 2 ou 3 semaines 

et on vous revient avec la décision du 

conseil plus tard cet automne. 
 

Il y a aussi des rumeurs à l’effet que 

la municipalité serait en faveur du 

changement du règlement de zonage 

impliquant Millette et Fils, pour 

laquelle il faudra tenir un référen-

dum. Je tiens à souligner que la 

municipalité et le conseil, ainsi que 

l’inspectrice, sont complètement 

neutres dans cette histoire et on 

applique tout simplement les lois et 

règles en place au sujet de la 

demande. 

 

Suite page suivante  

Mot du maire 

Derek Grilli 
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C’est quoi la solution à tout ça, 

charge de travail, pénurie de main 

d’œuvre, financement et plus encore? 

Il est à noter que nous ne sommes 

pas les seuls. Ste-Anne, Bonsecours, 

Racine et Maricourt ont aussi vécu 

des problèmes avec leur personnel. 
 

Je ne vous ferai pas de cachettes. 

L’ensemble des problèmes a eu pour 

effet de causer un déficit important 

pour 2023 et il faudra aller en 

règlement d’emprunt pour combler le 

déficit. Les revenus à venir devront 

nous aider à combler une bonne 

partie de ce déficit. Il faut cependant 

faire face à la réalité. Si on veut des 

services adéquats et des chemins 

sécuritaires, ainsi qu’une adminis-

tration en mesure de répondre aux 

besoins, ça coûte des $$$$$. Comme 

d’habitude le conseil va travailler 

pour maintenir un taux de taxation le 

plus bas possible, mais parfois des 

augmentations sont hors de notre 

contrôle. 
 

On veut faire le mieux possible pour 

notre municipalité et la population, 

alors on vous invite à nous 

communiquer vos questions ainsi que 

vos plaintes. Vos commentaires vont 

nous permettre de s’ajuster ou bien 

de vous expliquer la raison pour 

laquelle une décision a été prise. Il ne 

faut pas se fier seulement sur des 

rumeurs qui peuvent circuler sur 

différents sujets parce que souvent, 

ces rumeurs sont erronées ou les 

informations sont incomplètes, 

comme on l’a vécu pour le règlement 

d’emprunt pour l’église. 
 

Finalement, le conseil aimerait savoir 

combien de personnes seraient 

intéressées à suivre une formation en 

premiers soins et défibrillateur dans 

notre salle communautaire. Les coûts 

pour la formation seront assumés par 

la municipalité. Si ça vous intéresse 

 

 

 

 

 

je vous invite à communiquer avec la 

municipalité 450-535-6398 (poste 1). 
 

Je suis très confiant que notre 

nouvelle équipe sera en mesure de 

répondre aux besoins et aux défis qui 

nous attendent pour les années à 

venir. Sachez que ma porte est 

toujours ouverte pour vous accueillir.  

Merci. 

 

Changements d’heures pour le 

bureau municipal 

 

Lundi sur rendez-vous seulement 

Mardi  8h à 16h (ouvert au public) 

Mercredi  sur rendez-vous seulement 

Jeudi  8h à 16h (ouvert au public) 

Vendredi  Fermé 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Collaborateurs et artisans 

du Moulin Express 
 

Collecte des informations et 

mise en page 

Dominique Millette 

Révision 

Manon Declos 

Collaborateurs réguliers 

Mot du maire 

Derek Grilli 

Nouvelles de l’école 
Marie-Joël Demers 

Communiqués de la municipalité 
Ann-René Coulombe, dg 

Nouvelles de la FADOQ 

Mario Boutin 

Chroniqueur 

Michel Carbonneau 

 

 

 

 

Pour nous joindre 
Bureau municipal 

2100, rue Dandenault 

Lawrenceville 

Tél. : 450-535-6398 

Téléc : 450-535-6537 

Site web : www.lawrenceville.ca  
 

Courriel : 

reception@lawrenceville.ca 
 

Heures d’ouverture : 

Mardi : 8h à 16h 

Jeudi :  8h à 16h 
 

Les lundis et mercredis sur rendez-

vous seulement. 
 

L’inspectrice municipale est présente 

les mardis et jeudis. 
 

Pour toute urgence 

Au niveau de l’aqueduc, égout ou 

voirie, appelez au bureau municipal 

au 450-535-6398. 

En dehors des heures de bureau, 

composer le 819-560-2028 pour 

rejoindre le responsable.  
 

Bacs de récupération  

 PILES (batteries) 

 CARTOUCHES D’ENCRE 

 VÊTEMENTS (Récupex) 

 LAMPES FLUOCOMPACTES 

 PEINTURE, HUILE USÉE 

 STYROMOUSSE 

Ces bacs sont accessibles au bureau 

municipal au 2100 Dandenault 
 

Salles de réception ou de réunion  
 

Centre multifonctionnel 

(ancienne église) 

Au sous-sol : salle avec cuisinette 

pour des groupes de 125 personnes. 

Salle de l’église avec 16 tables 

rondes de 8 personnes et 150 chaises. 
 

Disponibles pour location  

Chaises bois:  4/1$, Tables bois: 1$ 

Informations : 450-535-6398 

Sureté du Québec 

310-4141 

sans indicatif régional 

Mot du maire (suite) 

Derek Grilli 

http://www.lawrenceville.ca/
mailto:reception@lawrenceville.ca
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Gilles 

Dubois 

 

 

Le conseil municipal vous rappelle 

que les procès-verbaux des séances 

du conseil sont disponibles en ligne 

sur le site du village au 

www.lawrenceville.ca.  
 

Pour ceux et celles qui n’ont pas 

accès à l’Internet, nous profiterons de 

cette chronique pour vous informer 

des décisions prises par le conseil 

municipal qui touchent le dévelop-

pement ou la vie communautaire, ou 

qui sont annonciatrices des événe-

ments à venir. 

 

À la séance du 2 juillet 2024 : 

 

 Le Conseil a approuvé 

l’adhésion du Canton de 

Melbourne à l’Entente inter 

municipale en matière de gestion 

de matières organiques, dès que 

les conditions d’adhésion seront 

respectées. 

 Le Conseil a adopté le second 

projet de règlement numéro 

2024-351 visant à modifier le 

règlement de zonage 2008-263 

de la municipalité, dans le but de 

créer la zone IND-5 à même une 

partie des zones IND-2 et R-1. 

 Deux avis de motion ont été 

donnés concernant les 

règlements d’emprunt suivants : 

o Numéro 2024-352 décrétant un 

emprunt pour l’exécution des 

travaux de rénovation à 

l’église situé au 1551 

Principale. 

o Numéro 2024-353 décrétant un 

emprunt pour compenser le 

déficit accumulé au 31 

décembre 2023. 

 Le conseil a approuvé un 

ajustement de 546$ des frais de 

diesel puisque le contrat de 

déneigement prévoit une 

compensation pour les 

fluctuations de prix;

 

 

 

 

 

 Le Conseil a approuvé le dépôt 

d’une demande d’aide financière 

au FRR volet 2 pour un montant 

de 36 000$ pour la cuisine du 

centre multifonctionnel; 

 Le Conseil a adhéré au 

programme Équijustice pour un 

montant de 433$;  

 Le Conseil a autorisé la 

conclusion d'une entente 

intermunicipale en matière de 

sécurité civile avec la Ville de 

Valcourt, les Municipalités de 

Bonsecours, Canton de Valcourt, 

Maricourt, Racine et Sainte-

Anne-de-la-Rochelle; 

 Le Conseil a procédé à 

l’embauche d’une nouvelle 

directrice générale. 

 

À la séance du 19 août 2024 : 

 

 Le Conseil a accepté l’offre de 

service de Équijustice Estrie, 

pour un montant de 433,00$; 

 Le Conseil a accepté l’offre de 

services de Rézilio Technologie 

Inc. (un logiciel de gestion de 

crises, pour loger le plan de 

sécurité civile du regroupement) 

portant sur le renouvellement de 

la plateforme Rézilio cinq ans; 

 Le Conseil a accepté 

d’augmenter la semaine de 

travail de madame Guylaine 

Castonguay à vingt (20) heures 

par semaine; 

 Le conseil a approuvé l’entente 

intervenue entre la municipalité 

et ‘Débusqueuses Awassos Inc,’; 

 

 

 

 

 

À la séance du 3 septembre  2024 : 

 

 Le Conseil a accepté une offre de 

service de la coopérative 

d’informatique municipale CIM; 

 Il y a eu trois (3) dépôts de 

projets de règlements d’emprunt, 

soient pour les travaux à l’église, 

la consolidation du déficit 2023 

et la réfection de la rue de 

l’église; 

 Dépôt du projet de règlement 

régissant les règles de contrôle et 

de suivi budgétaire et une 

délégation de certains pouvoirs 

du conseil; 

 Le conseil a adopté une 

résolution d’appui à la demande 

de financement au «MIFI» pour 

le projet Valcourt 2030; 

 Le Conseil a adopté une 

politique de prévention du 

harcèlement, de l’incivilité et de 

la violence au travail. La 

politique est disponible sur notre 

site internet; 

 Le Conseil a octroyé le contrat 

de la réfection de la rue de 

l’église à Excavation Lyndon 

Betts Inc pour un montant de 

1 188 000.00$ taxes en sus.  

 La police d’assurances collec-

tives des employés municipaux a 

été modifiée; 

 
Les prochaines séances du conseil se 

tiendront 

les lundis 9 septembre 

et 

7 octobre 2024. 

En direct du conseil 

Ann-Renée Coulombe, directrice générale 

Employé municipal recherché 

Pour le déneigement des trottoirs l’hiver prochain. 

 

Contactez Ann-Renée Coulombe 

Directrice générale et greffière-trésorière 

Tél : 450-535-6398 poste 2 

dg@lawrenceville.ca 

 

http://www.lawrenceville.ca/
mailto:dg@lawrenceville.ca
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Bonjour à vous cher(e)s citoyen(ne)s.  
 

Il arrive parfois qu’on me croise au 

village ou qu’on vienne me 

rencontrer au bureau municipal pour 

me partager des faits vécus ou 

simplement pour s’informer sur 

différents sujets qui concernent les 

règlements municipaux ou l’urba-

nisme. C’est toujours avec grand 

plaisir que je vous accueille, comme 

ce fût le cas cet été avec plusieurs 

citoyens. Je prends le temps de vous 

écrire aujourd’hui dans ce journal 

afin de vous communiquer des 

informations qui concernent vos 

compagnons de vie à quatre pattes.  
 

Malgré tout l’amour que vous portez 

à votre animal, sachez que vous 

devez restreindre celui-ci à votre 

terrain ou maison et ce à l’intérieur 

comme à l’extérieur du périmètre 

urbain. Ceci afin que tout citoyen qui 

le souhaite puisse se promener à vélo 

ou à pied en toute sécurité et sans 

avoir le désagrément d’arriver nez à 

nez avec un chien inconnu. 
 

Voici donc à ce sujet quelques 

informations dont vous pourrez 

prendre note concernent les chiens. 

Vous pourrez retrouver ces articles 

du Règlement général no 2021-335 

et bien d’autres règlements sur le site 

internet de la municipalité.  
 

Article 267 Normes de garde d’un 

animal  

Sur le terrain sur lequel est située 

l’unité d’occupation du gardien ou 

sur tout autre terrain privé où il se 

trouve avec l’autorisation du 

propriétaire ou de l’occupant de ce 

terrain, tout animal, à l’exception des 

chats qui peuvent circuler librement, 

doit être gardé, selon le cas :  

1. Dans un bâtiment d’où il ne peut 

sortir;  

2. Sur un terrain sous le contrôle 

direct du gardien. Celui-ci doit 

avoir une maîtrise constante de 

l’animal; 

 

 

 

 

3. Sur un terrain clôturé de manière 

à contenir l’animal à l’intérieur 

des limites de celui-ci;  

4. Dans un enclos extérieur aménagé 

conformément à l’article 258 du 

présent règlement;  

5. Au moyen d’un dispositif de 

contention l’empêchant de sortir 

lorsque le terrain n’est pas 

clôturé. 

Le gardien doit prendre toutes les 

mesures nécessaires pour s’assurer 

que la ou les normes de garde qu’il 

privilégie sont efficaces et qu’ils 

contiennent l’animal dans l’unité 

d’occupation du gardien eu égard à la 

race, à l’âge, au poids et aux 

caractéristiques de l’animal.  
 

Article 268 Animal errant  

Il est interdit de laisser un animal en 

liberté hors des limites de l’unité 

d’occupation du gardien en l’absence 

de ce dernier. Hors de ces limites, 

l’animal est considéré comme un 

animal errant. Un animal qui 

s’échappe de son unité d’occupation 

est présumé avoir été laissé en liberté 

par le gardien. Le premier alinéa ne 

s’applique pas aux chats.  
 

Article 269 Signalement d’un 

animal errant ou abandonné  

Toute personne qui trouve un animal 

errant ou abandonné doit, sans délai, 

le signaler ou le remettre à la SPA de 

l’Estrie ou au responsable de 

l’application du présent règlement. Il 

est interdit à toute personne de 

capturer un animal errant ou 

abandonné afin de l’abandonner ou 

de le libérer ensuite à un autre 

endroit que celui où il a été trouvé. 
 

Article 289 Nuisances particulières 

causées par les chiens  
Les faits, circonstances, gestes et 

actes ci-après énoncés constituent 

des nuisances par un chien pour 

lesquelles le gardien est passible des 

peines édictées dans le présent 

règlement : 

 

 

 

 

1. Le fait pour un chien, d’aboyer ou 

de hurler de façon à troubler la 

paix, la tranquillité et d’être un 

ennui pour une ou plusieurs 

personnes;  

2. Le fait pour un gardien, de se 

trouver dans les places publiques 

avec un chien sans être capable de 

le maîtriser en tout temps;  

3. Le fait pour un chien de se trouver 

sur un terrain privé sans le 

consentement express du 

propriétaire ou de l’occupant de 

ce terrain. Cette disposition ne 

s’applique pas à un chien 

d’assistance;  

4. Le fait pour un chien de mordre 

une personne ou un animal;  

5. Le fait pour un chien de tenter de 

mordre une personne ou un 

animal;  

6. Le fait pour un gardien de laisser 

un chien se trouver sur une place 

publique où une enseigne indique 

que la présence du chien est 

interdite. Cette disposition ne 

s’applique pas au chien 

d’assistance;  

7. Le fait pour un gardien de 

permettre à un chien d’avoir accès 

à une aire de jeux pour enfants. 

Cette disposition ne s’applique 

pas à un chien d’assistance; 
8.  

Vous souhaitant un bel automne et 

vous remerciant à l’avance pour 

votre collaboration afin que tous 

ensemble nous contribuions à faire 

de Lawrenceville une municipalité 

où il fait bon vivre! 
 

Pour de plus amples informations, 

communiquez avec moi au 

450-535-6398 poste 3 ou par courriel 

à  inspection@lawrenceville.ca 
 

Au plaisir de faire votre 

connaissance! 
 

Guylaine Castonguay, Inspectrice en 

bâtiment et environnement  

Responsable de l’urbanisme  

Règlements municipaux 

Guylaine Castonguay, inspectrice 

mailto:inspection@lawrenceville.ca
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Ah oui, j’allais l’oublier, 

c était l été ! 

 

Nous avons bien mis neuf heures à 

rouler. Histoire de nous ménager un 

peu, nous les avons réparties sur 

deux jours. C’était au tout début du 

mois d’août. La destination ? Un 

grand lac perdu au fond des bois. 

Comme celui de Vigneault. Un beau 

lac tout bleu ... Un cristal frileux. La 

coquine fille de ma douce et son 

homme, un colosse, un costaud, taillé 

pour se mesurer aux défis de la 

survie en forêt, y ont acheté un camp 

de pêche il y a quelques années. Elle 

nous y attendait sur le quai avec 

musique de circonstance, colliers de 

fleurs et boisson appropriée. Sur le 

quai parce que non, il n’y a pas 

d’accès autre que par voie d’eau. Et 

son homme était notre capitaine !     

 

Nous avions tout prévu pour survivre 

en terre sauvage, quoiqu’il arrive. 

Chasse moustique en quantité, 

chapeau-moustiquaire, bottes et 

imperméables, vêtements chauds et 

crème solaire, à tout hasard. Mal 

nous en prit. Tout cet arsenal pour 

rien. Il a fait beau, il a fait chaud, pas 

un maringouin, pas une mouche 

noire, pas un brûlot, pas une mouche 

à chevreuil, ces terribles frappe-à-

bord qui à défaut de chevreuils dans 

la région se satisfont des orignaux ou 

des humains de passage. Une 

retombée des changements 

climatiques ou une conséquence du 

dernier feu de forêt ayant rôdé tout 

près ? Allez savoir. Mais ne boudons 

pas notre plaisir. On se serait cru au 

paradis.  

 

J’ai vite retrouvé mes vieux réflexes. 

Toilette matinale au bord du lac, 

court-vêtu, les pieds dans l’eau, jeux 

d’orteils avec quelques ménés 

aventureux, dialogue avec les Jaseurs 

 

 

 

 

 

d’Amérique qui semblaient étonnés 

de ma présence et grand salut au 

soleil qui m’enveloppait de sa 

chaleur. Puis sur le retour, cueillette 

de bleuets sauvages au grand dam 

d’un couple de canards qui 

semblaient croire que ces petits fruits 

leur étaient réservés. Plus tard, nous 

avons fait une longue balade sur cet 

immense lac, à scruter ses rives, le 

plus souvent bordées par la forêt, 

parfois coupées dans un saisissant 

cap de roc ou prenant la forme d’une 

longue plage sablonneuse. Entre ses 

cris plaintifs et ses plongées, un 

couple de huards a semblé vouloir 

jouer à la cachette avec nous, 

disparaissant à gauche pour 

réapparaitre qui à droite, qui devant.   
 

Initié il y a belle lurette aux plaisirs 

des excursions de pêche en forêt 

boréale par Jean-Claude, mon bon 

ami de toujours, nous avons fini par 

y renoncer tous deux depuis que 

l’âge nous en a davantage souligné 

les physiques exigences. Chaque 

printemps, au calage des glaces, 

l’enivrant souvenir de nos excursions 

me revient. Aussi, on comprendra 

que ce retour dans la nature sauvage 

m’a fait le plus grand bien de même 

qu’à ma douce. D’autant plus qu’il 

était sans tracas. Nos hôtes s’étaient 

chargés des tâches les plus 

éreintantes. Accepter d’être pris en 

charge de la sorte fait partie des 

apprentissages des « personnes 

vieillissantes », apprentissages trop 

souvent perçus comme un rappel des 

limites que nous impose l’avancée en 

âge. Paradoxalement peut-être, cette 

courte escapade nous aura ragail-

lardis, voire rajeunis. Les apéros et 

repas arrosés, vacances obligent, 

auront bien sûr contribué à notre 

bonheur. Mais je crois que le plus 

nourrissant et le plus revigorant aura 

été l’affection partagée entre nous.  

 

 

 

 

 

Mais Oh, mauvaise surprise ! De 

retour dans la civilisation, le rappel à 

la réalité n’a pas tardé. Peu de temps 

après notre échappée, la lessiveuse a 

fait défaut. À peine deux heures, 

peut-être trois, auront suffi à me 

convaincre du caractère irrécupérable 

du foutu circuit électronique 

responsable de la panne. Maudits 

circuits irréparables et hors de prix ! 

Ne reste plus qu’à la remplacer. 

Philosophe, le vendeur nous console 

en nous rappelant que l’espérance de 

vie des nouveaux électroménagers 

est de 10 ans. Avec ses quinze ans 

d’âge, notre machine aura bien servi 

! C’est sans doute ce qu’il serait 

convenu d’appeler l’obsolescence 

justifiée...  

 

Bien sûr, nous avons aussi revu la 

liste des préparatifs d’hiver à travers 

laquelle il nous faudra bien passer 

avant les grands froids et 

préférablement avant les premières 

neiges. Par expérience, nous savons 

bien qu’elles viendront trop tôt. Elles 

viennent toujours trop tôt de toute 

manière, quelles que soient nos 

résolutions et nos bonnes intentions.  

 

Hélas, pendant tout ce temps, l’état 

du monde n’a pas beaucoup évolué. 

Difficile de savoir où va le climat, où 

va l’économie, où va Musk, où vont 

les guerres. Et que trament encore les 

dictateurs ? Sans compter que nous 

continuons inexorablement de 

vieillir. Mais toutes ces grandes et 

petites misères n’ont soudainement 

plus le même poids. Nous aurons eu 

pour nous le soleil, tous les verts de 

l’été et cette course à relai des fleurs 

qui se sont succédé balisant la saison 

de leurs mille couleurs et mille 

parfums.   

 

L’automne peut venir !  

 

Chronique 

Michel Carbonneau  
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Démission au CA de notre club 

FADOQ 

 

C’est avec regret que les membres du 

CA de notre club FADOQ ont reçu la 

démission de M. Pierre Bonneau 

pour des raisons de santé. Pierre 

souffre de polyarthrite rhumathoïde 

et doit maintenant accorder la 

priorité à sa santé. 

 

Bénévole impliqué dans de 

nombreuses causes ce 

lawrencevillois aura apporté son 

soutien à des organismes régionaux 

comme la table de concertation des 

aînés du Val-Saint-François, l’Uni-

versité du 3
e
 Âge, les Chevaliers de 

Colomb 4
e
 Degré, le Centre d’Action 

Bénévole de Valcourt et région 

(CABVER) pour ne nommer que 

ceux-là. 

 

 

 

 

Chez nous on l’a vu mettre l’épaule à 

la roue de nombreux projets. 

Toujours présent aux collectes 

annuelles des Chevaliers de Colomb 

il a recueilli nos dons durant 

plusieurs années avec ses collègues 

Gilles Mercier et Guy Bisson lors de 

la Guignolée et la vente du Pain 

Partagé. À la présidence de notre 

club FADOQ il a donné de son 

temps pour assister aux diverses 

réunions du secteur Prévert ainsi 

qu’au niveau de l’Estrie. Il a entre 

autres contribué à l’instauration des 

matins café ainsi qu’à la présentation 

de conférences dans notre village. 

 

Pierre est aussi un vendeur aguerri : 

difficile de lui refuser l’achat d’un 

billet lorsqu’il cherche à promouvoir 

une cause. 

 

Tout ceux et celles qui ont œuvré en 

sa compagnie ont été désolés 

d’apprendre que la maladie ait 

progressé si vite qu’il doive 

restreindre ses activités. Ça en prend 

beaucoup pour arrêter un gars 

comme lui dévoué à autant de 

causes. Souhaitons que le temps et la 

science lui permettent d’atteindre un 

équilibre nouveau afin de profiter de 

la vie au maximum. Et souhaitons 

aussi que nous puissions encore 

profiter de sa souriante présente lors 

de nos rassemblements communau-

taires même s’il ne s’y impliquera 

plus aussi activement qu’auparavant. 

Bonne (deuxième) retraite Pierre ! 

 

 

 

 

Présidence par intérim  

Poste à combler au CA 
 

Suite à la démission de Pierre 

Bonneau c’est M. Mario Boutin qui 

assumera la présidence par intérim 

de notre club FADOQ. Un poste est 

maintenant à combler au CA, tout 

membre du club intéressé à 

s’impliquer peut joindre Mario pour 

proposer ses services. On peut 

joindre Mario par téléphone au 450-

297-4853 ou par courriel au 

marioboutin59@outlook.com . 
 

Matins café 
 

Les matins café seront de retour à 

partir du vendredi 4 octobre de 9h à 

midi au centre communautaire. Café, 

viennoiseries, jasette et informations 

seront au menu de ces rencontres. 

Bienvenue à tous. 
 

Membres du Club D023 
 

Un an : 25$ / 2 ans : 45$. Bienvenue 

à vous! La demande de transfert à 

notre club peut se faire en tout temps.  

Contactez Diane Arès 450-535-6710. 
 

Conférence le 11 octobre 
 

De 9 heures à 11 heures au centre 

communautaire. Sujet : prévenir la 

fraude, ça débute avec vous . 

Cette présentation s’adresse aux 

aînés et à leurs proches : 

l’importance de signaler une fraude 

ou de demander de l’aide. 

On vous attend en grand nombre. 
 

Voyages pour 2024  
 

 Les 30 sept. et 1
er
 octobre, Le 

train animé des couleurs 399$. 

 Du 5 au 7 novembre, Noël en 

automne féerique au Manoir 

William 449$. 
 

Pour information et inscription,  

Denise Bombardier 450-532-3100  

denisedb37@hotmail.com 

Activité Date Responsables 

 

Viactive Lundis et mercredis 9h à 10h 

Dès le 9 septembre 2024 

Diane Arès      450-535-6710 

Estelle Grenier 450-535-6607 

Jeux du 

jeudi 

Jeudis à 13h 

Dès le 12 septembre 2024 

Diane Arès       450-535-6710  

 

Matin 

café 

Vendredi de 9h à midi 

Dès le 4 octobre 2024 

Mario Boutin     450-297-4853 

Ces activités ont lieu au centre communautaire 

Vie de nos aînés 

Club FADOQ La Fraternité de Lawrenceville  

 

mailto:marioboutin59@outlook.com
mailto:denisedb37@hotmail.com


 

 

Page - 8 - Le Moulin Express Date de parution 5 septembre 2024 

 

 

 

 

Lawfest 

 

Félicitations aux organisateurs d’une 

toute nouvelle activité tenue chez 

nous en juillet. 

Tous les groupes d’âges ont pu 

profiter de cette journée au parc 

municipal. Un excellent méchoui a 

été servi et une soirée en compagnie 

du chansonnier Yannick Hamel a 

clôturé les festivités.  

On espère qu’il s’agissait de la 

première édition d’une longue série 

de Lawfest ! 
 

Merci aux bénévoles. 

  

 

 

 

Lawmuse-Gueule 

 

Après la tenue des six soirées 

régulières de Lawmuse-Gueule une 

supplémentaire a été offerte le jeudi 

29 août dernier. 
 

Succès sur toute la ligne : délicieuse 

poutine maison, nombreuses 

rencontres sur la terrasse du magasin 

général sans oublier les musiciens 

qui ont permis à plusieurs de fouler 

le plancher de danse. 
 

Une autre belle initiative des 

bénévoles lawrencevillois. 

 
Vie communautaire 

Vivre ensemble 
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Vie paroissiale 

 

 

Inscriptions aux catéchèses  

 

C’est la rentrée!  C’est le temps 

d’inscrire les enfants à la catéchèse!  

Cette année, nous vous proposons à 

nouveau des catéchèses de Groupe 

de Pèlerin(e)s Solidaires (GPS).  Ce 

sont des activités que vous pourrez 

choisir selon les intérêts de vos 

enfants et qui comportent des 

éléments de catéchèses d’une 

nouvelle façon.  Les explications 

détaillées vous seront données aux 

soirées d’informations et 

d’inscriptions qui auront lieu les 

lundi 9 et mercredi 11 septembre à la 

sacristie de l’église de Valcourt à 

19h00.  Vous pouvez nous rejoindre 

au 450-532-6834 pour toute question 

avant ces dates.  Au plaisir de vous 

rencontrer!   
 

Lyne Moreau, 

agente de pastorale, 

pour l’équipe des catéchistes 
 

Inhumation 

au cimetière paroissial 
 

Gilles Dubois de Ste-Anne-de-la-

Rochelle, 

fils de Omer Dubois et Émérence 

Guérin, époux de Nicole Paquette, né 

21 janvier 1948 et décédé le 17 

juillet 2024; inhumation le 24 août 

2024. Il était le frère de Réjean 

Dubois de notre paroisse. 
 

Arbres à remplacer au cimetière 

 

Plusieurs vieux pins autour de notre 

cimetière sont malades ou morts. Il 

faudra en faire couper plusieurs et les 

remplacer. On nous suggère de 

planter différentes essences d’arbres 

afin d’éviter qu’une maladie les 

déciment tous en même temps. Des 

 

 

 

 

conseils ont été recherchés auprès 

d’experts afin de choisir les 

meilleures espèces pour entourer le 

cimetière. La plantation devrait se 

faire à l’automne. 
 

Avant le reboisement, des dépenses 

imprévues seront nécessaires afin de 

procéder à la coupe et au ramassage 

des arbres morts. Si l’entretien de ce 

lieu commémoratif vous tient à cœur 

merci de faire un don pour aider les 

bénévoles à l’entretenir. Vous 

pouvez faire un don spécifiquement 

pour l’entretien du cimetière de 

Lawrenceville, vous obtiendrez  un 

reçu pour vos impôts en envoyant 

votre contribution à la Fabrique Ste-

Famille 800 Rue St-Joseph, Valcourt, 

QC J0E 2L0 et en libellant votre 

chèque au 

 « Cimetière de Lawrenceville ». 

Merci pour votre soutien. 
 

Johanne Héroux, marguillière et 

responsable du cimetière de 

Lawrenceville 

 

 
 

Conférences offertes aux gens de 50 

ans et plus à Valcourt au Centre 

Culturel les mardis en avant-midi de 

9h00 à 11h30, débutant le 17 

septembre jusqu’au 12 novembre 

inclusivement. 

 

On peut consulter le programme des 

activités au 

https://www.usherbrooke.ca/uta/prog

/estrie/val 

 

Droits de scolarité : 100 $ pour 6 

séances 150 $ pour 9 séances. 

 
Inscriptions obligatoires. 

Informations :  

Giselle Loiselle, 819-446-7111. 

 

 

 

 

 

 

 

BONNE FÊTE en SEPTEMBRE  
 

1
er
 Diane Morissette 

3 Francis Brien 

5 Madeleine Bonneau 

5 Évelyne Tessier 

9 Lise Fredette 

10 Majella René 

11 Pierre Bonneau  

13 John Cleary 

15 Marthe Desmarais 

18 Léa Massé 

21 Guillaume Roberge 

30 Josée Gardner 
 

Vous désirez voir la date d’anniver-

saire d’un parent, d’un ami ou la 

vôtre publiée dans le journal ? 

N’hésitez pas ! Contactez Maryse au 

bureau municipal pour lui fournir 

l’information.  

Anniversaires de mariages 

bienvenus. Tél :450-535-6398. 

 

Date de tombée 

Pour une parution dans le Moulin 

Express envoyez vos articles au 

reception@lawrenceville.ca 

à l’attention du Moulin Express. 
 

Pour octobre 2024 les informations 

devront être reçues avant le  

Jeudi 25 septembre 2024 

 

La Table de la main d'oeuvre du 

Val-Saint-François  
 

Tenue de la 7
e
 édition du rendez-

vous des entreprises, Performance 

PME le 9 octobre 2024. Cette année, 

il sera question de l'intelligence 

artificielle et la transformation 

numérique.  

N'hésitez pas à communiquer avec 

Ariane Clément, Conseillère aux 

stratégies financières, CAE Val-St-

François, 819 826-6571, poste 4 ou 

par écrit à arianec@caevsf.com 

Vie communautaire 

Vivre ensemble 

https://www.usherbrooke.ca/uta/prog/estrie/val
https://www.usherbrooke.ca/uta/prog/estrie/val
mailto:reception@lawrenceville.ca
mailto:arianec@caevsf.com
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Équipe-école St-Laurent 2024-2025 
 

Benoit Bertholet directeur 

Marilyne Ouellette secrétaire 
 

Marie-Joël Demers Maternelle 4-5 ans 

Sara Bergeron  Maternelle 4-5 ans (mercredi) 

Caroline Beaupré (1-2-3) enseignante titulaire  

Joelle Bergeron  (4-5-6) enseignante titulaire  
 

Grégory Fortier anglais remplacé par Blanche Panyszak 

Cynthia Morin éducation physique  

Cédric Allard musique 
 

Émilie Carrier Enseignante ressource et 123 

Fanny Couture orthopédagogue 

Rébecca Chase psychoéducatrice 

Camille Plourde orthophoniste 

Carl Berthold Technicien en informatique 

Sophie Labrecque Entretien ménager 

Adam Veilleux Stagiaire 

Stéphanie Dutil technicienne en éducation spécialisée 

 au préscolaire 

Marie-Christine Clément-Sauvage technicienne en éducation spécialisée 

Annie Dufour surveillante d’élèves et 

 éducatrice au service de garde 
 

32 élèves fréquenteront notre école cette année. 

 

La rentrée scolaire! 
 

Les enfants attendent impatiemment 

le moment de retrouver leurs amis. 

Les enseignants ont des petits 

papillons dans le ventre à l’idée de 

rencontrer leurs élèves et de revoir 

les anciens. Cette fébrilité est 

toujours bien plaisante en début 

d’année.  Cette grande famille qu’est 

l’école St-Laurent permet de 

rassembler petits et grands dans un 

même établissement. L’école St-

Laurent n’est pas seulement une 

école. C’est une équipe, des amis, 

des collègues, mais surtout une 

grande famille aux liens tissés serrés. 

 

C’est autour de café, de collations et 

de musique que cette grande famille 

a pu se rassembler pour la première 

fois de l’année scolaire le lundi 26 

août. Sourires, rires et bonne humeur 

étaient au rendez-vous. De nouveaux 

visages ont fait leur apparition, des 

visages familiers ont été reconnus. 

Quelle joie de se retrouver! Les 

maternelles se sont présentés. Quel 

honneur d’avoir une classe de 

maternelle encore cette année! 

 

Les élèves ont pu vivre leur première 

sortie en nature le jeudi 29 août en 

allant passer l’avant-midi au boisé. 

Les élèves ont choisi leur arbre, un 

arbre significatif pour l’année qui 

permettra de se connecter avec la 

nature et leurs émotions. Quel 

moment unique! Les élèves sont dans 

leur élément. Ils sont impressionnés 

par tout ce qu’ils voient. Ils jouent, 

observent et découvrent leur 

environnement. Il y a quelque chose 

de magique dans ce boisé.  

 

On peut dire que cette année, les 

élèves sont bien chanceux de pouvoir 

rencontrer de nouveaux visages. Il y 

a tellement d’enseignants et de 

professionnels que le stationnement  

 

 
 

 

 

déborde! Le salon du personnel est 

rendu trop petit, nous devons jouer à 

Tetris pour tous y rentrer. Que de rire 

et d’anecdotes à se raconter au dîner. 

 

Le personnel a rencontré les parents 

une seconde fois lors de l’assemblée 

générale de parents. Merci d’y être 

venus en grand nombre. Nous 

sommes fiers de voir les parents déjà 

impliqués dans la vie scolaire de leur 

enfant. Les festivités se sont 

poursuivies pour plusieurs à 

Lawmuse-Gueule autour d’une 

bonne poutine! 

 

La première semaine annonce le 

début d’une autre belle année 

scolaire. C’est lancé! Que cette belle 

aventure commence!  
 

Marie-Joël Demers 

Enseignante au préscolaire 4 et 5 ans 

 

 

 

 

Agenda 
 

5 septembre photo scolaire 

20 septembre journée pédagogique 

 

11 octobre  journée pédagogique 

14 octobre congé action grâce 
 

Pour rejoindre l'école  

 

École Saint-Laurent 

Tél : 819-746-2019, poste 16600. 
 

Vie scolaire 

École et jeunesse 
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Centre culturel Yvonne L. Bombardier 

 

Conférence L’élection présidentielle 

de 2024 : un moment clé pour les 

États-Unis 

Mercredi 18 septembre de 19h à 21h 

Apprenez-en davantage au sujet des 

élections américaines de 2024 dans 

cette conférence animée par Karine 

Prémont, professeure de politique à 

l’Université de Sherbrooke. 

Découvrez notamment les forces et 

les faiblesses des candidats et quelles 

seront les conséquences de cette 

élection sur la démocratie 

américaine. 

 

Activité gratuite | 

Réservez vos places 

au 

centreculturelbombardier.com .

 

Participez aux Journées de la 

culture 
 

Samedi 28 septembre de 11h à 15h 

 

Sous le thème de la collectivité, 

participez à une journée dans le parc 

du Centre culturel vous permettant 

de découvrir des activités issues de 

différentes cultures. 

11h : Prestation de Djembé africain 

et atelier de percussions animé par 

Balby 

11h à 15h :  

 Dégustation de limonade et de 

café colombiens 

 Confection de bracelets en 

macramé oriental 

 Participation à un Loteria, bingo 

mexicain

 

 

 

 

 Création d’une bannière 

collective géante 

 Conception de mandalas indiens 

sur asphalte 

 Réalisation d'orizomes japonais 

sur papier et peinture sur toile 

 

En cas de pluie, l’événement sera 

tenu dans le Centre culturel. 

 

Activités gratuites | Réservez vos 

places au 

centreculturelbombardier.com 

 

Ce projet est réalisé en collaboration 

avec Valcourt 2030 dans le cadre du 

projet Bienvenue dans la région de 

Valcourt, projet rendu possible grâce 

à la participation financière du 

gouvernement du Québec. 

Services régionaux 

Lawrenceville et environs 
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Commandites 2024-2025 du Moulin Express 

 

Le mois de septembre marque la rentrée dans plusieurs secteurs d’activités. Depuis quelques années c’est 

aussi la période de l’année où les artisans du Moulin Express sollicitent votre générosité. 

 

Plusieurs d’entre vous supportent notre journal communautaire depuis plusieurs années certains même 

depuis nos débuts en mai 2006. Nous espérons que vous partagez notre fierté et notre satisfaction d’offrir ce 

moyen de communication à tous les Lawrencevillois. Une partie de notre succès vous revient. Nous 

pouvons donner notre temps et notre imagination pour la rédaction de notre journal, mais nous ne pourrions 

pas mener cette mission à terme sans votre apport monétaire pour l’achat du papier et le paiement des frais 

postaux que vous partagez avec notre municipalité. Soyez-en remerciés. 

 

Le montant demandé pour la commandite d’octobre 2024 à septembre 2025 est de 60$. Généralement le 

journal est publié 10 fois par année puisqu’il fait relâche en janvier et en août. 

 

Si vous choisissez de nous soutenir pour cette période vous n’avez qu’à faire parvenir votre paiement au 

bureau municipal. Les chèques doivent être faits à l’ordre du Municipalité de Lawrenceville. Si votre carte 

professionnelle demeure inchangée nous utiliserons la même que l’an passé sinon veuillez nous en faire 

parvenir une nouvelle au bureau municipal ou une version électronique par courriel au 

reception@lawrenceville.ca. 

 

Merci et bonne rentrée. 

Dominique Millette, bénévole  

pour le Moulin Express 
 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - -  
 

Oui, je supporte financièrement la publication du MOULIN EXPRESS 

pour la période de octobre 2024 à septembre 2025. 
 

Ci-inclus ma contribution de 60$ qui m’assure au moins 8 parutions dans le journal et me donne accès à des 

annonces mensuelles sous format texte dans un espace réservé aux commanditaires. 
 

Nom du commanditaire : _______________________________________________ 

Adresse : ____________________________________________________________ 

Tél : ___________________   Courriel : ___________________________________ 

 

Veuillez libeller votre chèque au Municipalité de Lawrenceville et faites parvenir le tout 

au Moulin Express 2100 Dandenault Lawrenceville QC J0E 1W0 ou au bureau municipal les mardis ou 

jeudis. 

N’oubliez pas d’inclure votre carte professionnelle. Merci ! 
Les cartes professionnelles peuvent être envoyées électroniquement à 

reception@lawrenceville.ca 

mailto:reception@lawrenceville.ca

